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令和２年 ３月 ２日 

足立区立鹿浜第一小学校 

校長 木村 浩昌 様 

足立区立鹿浜第一小学校 

 開かれた学校づくり協議会 

 

令和元年度 学校関係者評価書 
 

１． 自己評価書全般について 

前年度の取組みや成果、課題を分析し、克服できなかった課題の対応を検討し、下記

の３項目を重点的な取組み事項に設定して今年度の学校運営を行った。 

協議会は、学校側の自己評価や授業参観時の状況、協議会での意見交換等に基づき取

組み事項の成果と課題について検証し評価を行った。 

 

    重点的な取組事項－１ 授業力の向上並びに学力の向上 

４月の区学力調査の各学年の国語、算数の通過率 80％を目標に、授業力の向上並びに学

力の向上に向けた様々な取組みを前年度に引き続き行っている。特に朝のパワーアップタ

イムの読書は、落ち着いた雰囲気で、1 時間目の授業へスムーズに移行でき、授業規律や

学習環境の整備に寄与していると感じた。 

目標達成に向けては、学力調査の結果を詳細に分析し、つまずきのある児童に対し「東

京ベーシックドリル」や「習熟度プリント」を教材として放課後補充指導などを通じ的確

に指導を行った結果、昨年の通過率（80.8％）、区の平均通過率（80.6％）を上回る 85.5％

（全学年の平均値）を達成したが、目標通過率に満たない学年もあることから学年別に分

析した指導が望まれる。なお、区が児童に対して実施した学習意識調査によると家庭学習

の項目について区平均を下回る結果となっており、今後の分析と対策が求められる。 

授業力向上を図る取り組みについては、若手教員を対象に年間 30回に及ぶ研修会を実

施するとともに、管理職が定期的に授業観察を行いフォローアップしている。若手教員の

授業力向上は、児童の学力に直結する重要な取組みである。 

学習意識調査によると学校での授業は分かると回答した割合は 89.5%と区の平均を上回

っている。 

 

重点的な取組事項－２ 幼保小中の連携 

幼保小は谷在家保育園・足立このみ保育園の２園、小中は鹿浜菜の花中・鹿浜五色桜小・

鹿浜西小、北鹿浜小の４校と連携を図った。連携によって教員間の交流だけでなく、園児

と児童、児童と生徒の交流も図れた。 

幼保小の連携では、校長が保育園に出向き、卒園から入学へのスムーズな移行を目指し

て園児の保護者を対象に講習会を行った。教員にとって幼保小中の連携が新たな研鑽の場

となり、児童にフィードバックされることを期待したい。 
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重点的な取組事項－３ 心の教育の推進 

挨拶運動は、年間を通して実施されているが、昨年度に続き今年度も一度立ち止まっ

て挨拶する「ワンストップ挨拶」を呼びかけている。この取組みは、誰に挨拶をしてい

るのかが明確になり自他を尊重する気持ちと態度の育成が期待できることから、より多

くの児童に浸透するよう今後も継続して実施していただきたい。 

道徳授業・道徳的指導の充実を図る取り組みでは、管理職が授業観察時に道徳の授業

を行うよう教員に働きかけ、また、職員に向けた「校長室便り」（情報誌）でも道徳やル

ールやマナーを取り上げた。取組みを通じ、教員の道徳教育に関する意識に変容が見ら

れたとのことである。 

また、保護者や地域を対象にした道徳授業地区公開講座講演会では、道徳の講師によ

る模擬授業が行われた。講師と意見交換を行うなど興味ある授業であった。道徳の授業

を知ってもらう上でも多くの方々に体験して頂きたいと思う。 

伝統文化を大切にする活動の取組みでは、校内俳句コンクールを２回実施している。 

俳句は１７音で感情や情緒を表現する力が要求されるため表現力や自然への関心を高

め、感情や情緒を育むには有効とされており、継続することで心の教育の推進が期待で

きる。 

心の教育の推進に関する取り組みは、以前から継続して行われており、児童への挨拶

に関するアンケートでは 84％が元気に挨拶できたと肯定的に回答している。 

元気な挨拶や落ち着いた授業態度などを見るにつけ成果として表れている。 

２． 学校から提示された「課題」や「保護者・地域への期待」について 

学校や地域が抱える課題については、今後も学校、協議会、ＰＴＡ、家庭、地域等と

情報を共有しつつ、連携を密にしながら克服に努めていきたい。 

また、教員の働き方改革の推進が求められながらも、学習内容の多様化や格差社会の歪

みなどにより、実際には教員の負担は増している状況と理解している。協議会としては、

積極的に教員と意見交換ができる機会を増やしていきたい。 

 

３． その他 

学習や行事の様子を発信しているホームページとブログは、リアルタイムで閲覧でき

ることからアクセス数も増えて関心の高さが伺われる。学校と家庭や地域が発信される

情報を通じて繋がっていることを実感できる。今後も元気な児童の様子を積極的に UPし、

リアルな情報を発信していただきたい。 

また、スポーツでは前年度優勝した連合運動会は雨天で中止となり練習の成果が発揮

できなかったが、足立区小学校ミニバスケットボール大会で前年度ベスト８だった女子

バスケットボールチームが見事に準優勝を果たし鹿浜第一小学校を盛り上げた。 


